
РДУМ Пензенской области

Национальный вопрос в России никогда не уходил из повестки дня. Корреспондент
"Сургутской трибуны" обсудил с муфтием Югры Тагиром-хазратом Саматовым эту
проблему.
 
Какие структуры, на Ваш взгляд, должны отвечать за социализацию вновь
прибывших представителей бывших союзных республик?
Местная власть и национальные диаспоры. Другое дело, что у последних, по большому
счету, кроме авторитета, нет механизмов для этой работы. А даже мудрое слово
доходит не до всех и не всегда.
Вы считаете такую работу достаточно активной?  По поводу руководителей диаспор
– затрудняюсь сказать. А вот духовенство, уверяю, вопросы уважения к другим
народам, нациям среди своих прихожан затрагивает на каждой проповеди.
 
Стоит ли, на Ваш взгляд, считать неподобающим поведением случаи, которые
произошли на свадьбах представителей южных республик – в Москве и Сургуте?
 
Есть закон. И мы, верующие люди, должны быть законопослушными. Речь идет не
только о юридических нормах, но и о законах общества. На свадьбе не должно быть
большого шума, алкоголя, стрельбы. Это поведение не по Шариату, не по Божьему
закону. Такие случаи оскорбляют религию и нацию.  
 
Можно ли назвать привычным такое поведение мусульман у них на родине?
 
В маленьких населенных пунктах, где все друг друга знают, шумные празднества еще
могут происходить. Но в любом случае оружия на свадьбе быть не должно. Я видел
свадьбы в разных мусульманских странах: в Иордании, Египте, Турции. Там
празднования проходят очень скромно – стрельбы не бывает. Алкоголь вообще под
запретом на свадьбах.
 
На малой родине, в мусульманских республиках, молодоженам не позволяют себя так
вести. Старейшины и родители держат все под контролем. Главное для брачующихся -
получить благословение Аллаха, одобрение общества. Это закладывает доброе начало
на долгие годы.
 
Если говорить о недавнем убийстве в Сургуте чиновников...
В этой ситуации не стоит поднимать национальный вопрос. Можно говорить именно о
неподчинении закону: самовольном захвате городской земли и убийстве людей.
Преступление произошло не потому, что этот человек относится к определенной
национальности, а потому что он неадекватный и даже психически неуравновешенный,
как выяснилось позже.  Сейчас активно обсуждается поведение представителей
некоторых национальностей не только на праздниках, но и в повседневной
жизни. Что можете сказать об обращении молодого дагестанца к своему народу?
Оправдано ли недовольство парня своими земляками? (Не
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сколько недель назад в интернете появилось видео, где молодой дагестанец обращается
к представителям своего народа с просьбой вести себя прилично в других регионах
страны).
 
Конечно, на этого молодого парня также падает тень поступков его земляков. Его речь
мне понятна. Сейчас есть такие люди, которые действительно ведут себя недостойно
своей религии, но прикрывают свои действия, в том числе и экстремизм, именем Аллаха.
Это происходит на протяжении последних лет. А те, кто ведет себя добросовестно,
соблюдает законы страны и общества, страдают от недостойного поведения тех, кто
относится к той же нации. Но на самом деле у порока нет ни национальности, ни
религии.
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